



Avalan integración de la GN a Sedena

#Senado

POR RUBÉN ARIZMENDI

Mientras que la oposición insistió que México no merece ser militarizado con la reforma constitucional que permitirá que la Guardia Nacional (GN) quede bajo la tutela de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Morena justificó su voto a favor al señalar que hoy en el país no existe la amenaza de “mátalos en caliente”.

La Cámara alta recibió la minuta de reformas constitucionales aprobadas el pasado 19 de septiembre por la Cámara de Diputados para transferir la Guardia Nacional a la Sedena.

La minuta establece, principalmente, que la Federación contará con la GN, fuerza de seguridad pública, profesional, de carácter permanente e integrada por personal militar con formación policial, adscrita a la Sedena, para ejecutar la Estrategia Nacional de Seguridad Pública.

A las 20:37 horas, con su mayoría de 25 votos, Morena

En comisiones de la Cámara alta, durante cuatro horas Morena y aliados aprueban la minuta, la cual se prevé pase al Pleno mañana, que traslada la Guardia Nacional a las Fuerzas Armadas

y aliados legislativos aprobaron la minuta que, desde el inicio de la discusión en las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, 10 senadores de los partidos Acción Nacional, (PAN) Revolucionario Institucional y Movi-

miento Ciudadano rechazaron tajantemente la reforma.

Sin embargo, el coordinador parlamentario de Morena, Adán Augusto López Hernández, advirtió que mañana o la madrugada del jueves, en el Pleno, “los priistas votarán a favor” de que la GN sea parte de las Fuerzas Armadas. Del tricolor, Manuel Añorve confirmó su voto en contra.

Oposición en contra

Tras una larga lista de oradores, los morenistas calificaron a sus eternos contrincantes políticos del PAN de hipócritas; sin embargo, Miguel Jarero fue más allá al usar sinónimos para dejar en claro que los blanquiazules son “falsos, mojigatos, fariseos y simuladores”, engañando al pueblo de que se va a militarizar el país.

Ante el cuestionamiento del panista Ricardo Anaya del porqué Morena se retractó y ahora no dicen que van a regresar a los militares a los cuarteles, Adán Augusto López Hernández respondió que se equivocaron quienes le antecedieron, se equi-

vocaron en el diagnóstico y se equivocaron en la acción.

“Este ya no es el país, ni hay un gobierno del mátalos en caliente; este es un gobierno que entiende cuál es la responsabilidad primordial respecto del ciudadano”.

Del mismo partido, Ana Lilia Rivera aseguró que, con la reforma, se garantizará una mejor coordinación operativa y administrativa de nuestras fuerzas de seguridad. Por lo que reiteró el voto a favor con la responsabilidad que ello representa para la nación.

Esta adscripción, agregó, no tiene como finalidad militarizar la seguridad pública, sino aprovechar las capacidades administrativas y organizativas de la Sedena para asegurar la permanencia y efectividad de la Guardia Nacional como un cuerpo de seguridad pública bajo una estricta formación policial.

La priista Claudia Anaya describió a detalle los errores que se registran en el dictamen al advertir que, no se debe modificar la Constitución en ese rubro para asegurar que, “si nos toca un loco en la Presidencia de la República, se le ponga un freno con una nueva ley en la materia”.

De acuerdo con la legisladora, en entrevista al final de la reunión, consideró que es el colmo que el morenista Oscar Cantón haya dicho que “no se trata de una militarización, sino de una mexicanización”.